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证券代码：002153                        证券简称：石基信息 

北京中长石基信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-16 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他：       

参与单位名

称及人员姓

名 

广发证券-刘雪峰；南方基金-陆宇轩、卢玉珊、邹寅隆 

时间 2022 年 11 月 13 日 

地点  

上市公司接

待人员姓名 

董事长、总裁-李仲初；董秘、副总裁-罗芳  

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、公司业务最新进展介绍 

公司目前主要从事酒店、餐饮、零售和休闲娱乐行业信息

系统业务，其中收入占比最高的是酒店信息系统业务，其次是

零售，餐饮和休闲娱乐板块相对比重会比较小。软件业务以

外，我们还有三方硬件和自主智能硬件业务。 

石基信息目前正处在从软件供应商向应用服务平台运营商

转型的过程中。顺应信息系统向云化变迁的行业发展趋势，公

司从2015年底开始启动国际化进程。公司在酒店和餐饮业的云

转型目前可以概括为三个层次，首先是酒店和酒店集团之上的

基于大数据的应用服务，例如声誉管理、客户需求管理等实现
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云转型，公司多年来积累的这些子系统目前处于全球相对领先

地位，后续将陆续集成到石基企业平台上去；其次，就是率先

推出自主研发的全新一代云平台的酒店餐饮信息系统

INFRASYS CLOUD，即云POS系统。目前，云POS系统的进

展是势如破竹，已经拿下了全球前5大国际酒店集团中三个集

团的全球标准，另外一个集团已成为其亚太和欧洲地区的标

准，云POS系统已经上线了超过10个知名的酒店集团，并在这

些集团中不断的拓展上线，截止22年6月底已上线2586家酒店

及餐厅；最后，核心的云PMS产品石基企业平台已经推出，在

欧洲的一些酒店集团上线的基础上，已经成为标杆客户半岛、

洲际、朗庭酒店集团的全球标准，截至2022年6月底石基企业

平台已在全球上线31家酒店。在这三个酒店集团的示范店都已

经成功上线之后，已在这些酒店集团中开始后续上线。在标杆

客户的成功上线验证了我们全新一代的石基企业平台核心产品

无论是从横向还是纵向上，都既能够满足既满足最顶级奢华酒

店集团复杂的功能性要求，又能够满足大型国际连锁酒店集团

规模性上的要求，所以具备了全面推向市场的能力。已签约酒

店集团中洲际酒店集团的酒店数量最多，预计未来也会贡献最

多的上线酒店，中国区会是上线的一个重点区域，欧洲区也确

定了示范店，后续欧洲也会开始陆续上线推广。目前公司也正

在参与数个重要国际酒店集团对新一代酒店信息系统的投标和

测试，依靠技术和产品的领先以及标杆客户的示范效应，公司

有望可以最终获选。 

目前公司国际化的转型还没有达到海外酒店业务的盈亏平

衡点，因为国际化业务需要不断积累的上线客户的数量的积

累。从2022年前三季度财务数据来看，营业收入和利润均有下

降，特别是第三季度净利润为负，主要还是受国内疫情持续的

影响，对于我们所处旅游大消费行业客户直接的冲击明显，同

时公司的研发投入还需要去稳步的投入。但是比较可喜的还是
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看到海外的酒店信息系统业务，由于国外疫情管控从21年年底

开始就已经逐步放开，所以从22年第二个季度开始，就能够看

到我们在海外的收入相比上年同期有明显的增长。总体来看，

疫情对于公司发展是短期影响。公司未来希望能尽快实现海外

酒店业务的投入和产出的持平。当然从公司的现金流来看还比

较充裕，只要海外现金流持平，就无需国内资金出境。 

二、问答环节 

1、石基企业平台未来签约新客户和上线计划如何？ 

我们的石基企业平台由于已经签署并上线的标杆客户具备

相当的示范效应，同时公司在大中华区综合交付能力强的口碑

良好，未来两年我们有望签约更多的大的国际酒店集团。我们

正在与一些潜在客户做深度评估，内部RFP已经完成，之后才

到协议的签署阶段。已签约客户的上线，从区域来说，考虑到

地缘政治的潜在影响，我们还是希望更稳妥地先侧重大中华

区，再欧洲，最后美国，毕竟大中华区是我们国际化的根基。 

2、明年开始石基企业平台这个产品对报表有大的影响

吗？ 

高端酒店集团的生意历时较长，预计还需要更长时间的上

线客户数量积累才能对合并报表产生显著影响。 

3、明年研发投入力度比从前如何？ 

研发团队会适当增加人手，因为随着签约更多客户，要加

快集成，但预计研发投入的增速不会像国际化之初那么高。 

4、海外疫情还有影响吗？ 

基本对收入没有影响。但海外因物价上涨，员工工资上

涨。 

5、资金出境有无困难？ 
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我们已经在2018年初通过向阿里SJ投资出售全资子公司石

基零售少数股权拿到4.86亿美金作为国际化的资金储备，另外

公司还有40亿人民币的资金池，可以短期解决资金出境问题。 

6、思迅去北交所上市的主要考量是什么？ 

首先考虑到思迅业务相对独立，无论是核心业务客户、产

品还是技术，没有交叉；其次就是考虑未来优质资产的流动

性；最后考虑对思迅管理层的激励作用。 

7、听说万豪要选 OPERA 云？ 

这只是一个过渡方案。OPERA只要架构不改，功能无论

如何做不到真正下一代的类似石基企业平台的产品，他们需要

两三年过渡期，会把OPERA集中托管到云中心，如果托管，

要切换到石基企业平台要比之前从OPERA切换要简单很多。 

真正下一代云平台的酒店信息系统有几个特征，一个是单

一客户档案，一个是单一库存，还有数据安全的规范要满足自

动隐私管理，即能够自动满足各国数据安全保护法规的要求。

这些都是老一代系统无论如何升级都解决不了的问题。 

8、开发出酒店信息系统的配套系统还需要多长时间完

善？ 

这就说到了我们最强的方面，公司多年来投资和积累了酒

店信息系统各种重要的子系统，包括预订、住前、住中、住后

各种应用，还有周边的分销和支付，石基可以提供每个细分行

业里领先的应用。这是我们从2015年底开始布局的应用，因为

酒店业石基已经积累了二十年经验知道哪些应用重要。三方公

司也可以和我们的平台合作。 

9、青岛海石的零售项目中标中石油是标杆式合同吗？ 

不是，海石的软件优势就在于小店大连锁，比如加油站，
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有上万个连锁店。海石不仅有硬件还有整体解决方案，对石基

能够实现对零售行业全覆盖有价值。 

10、零售信息系统业务未来进展？ 

未来业务重点主要是大中华区，还没有国际化机会出现。

要等石基的酒店业国际化成功成为现实，再带动大消费平台。 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2022 年 11 月 13 日 

 


